
Elecciones 2024 

Alejandro Riquelme, candidato a gobernador 

“Creo que el gobierno regional ha perdido el norte 
respecto alas prioridades de delos ciudadanos” 

El actual consejero regional del Partido Republicano quiere dar un salto y desbancar a Jorge Flies 

14 / +IMagallanes, domingo 2 descubre de 2024 
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culpa l gobierno nacional por 
las soluciones que nosotros sí 
tenemos que avanzar acá en 

“Si hubiese habido un candidato único dela derecha, 
hubiese ganado la derecha en primera vuelta”.   

  

  Magallanes”, insiste, 
Fiel al que ha sido su estilo 

como consejero regional, Ale- realiza inversiones concretas. . siquiera saben de dónde vienen -A Flles sele conoce como 
jandro Riquelme comienzacri- Menciona que cualquier avance - os impuestos, Así que creoque . unejecutor de grandes proyec entrar enla discusión de siesto 

tiene la solución paralistas de 
ticando: “El gobierno regional 
ha perdido el norte respecto 

real dependerá delas políticas 
de la Comisión Europea y que 

tos, un realizador. Asu Juicio, 
¿esos calificativos correspon: 

a las prioridades que tienen no se espera ver inversiones espera, tiene que venir desde den alo que ha sido la gestión 
los ciudadanos de la región. significativas en Magallanes el financiamiento del ministe- . del gobernador en estos tres 
Cuando tú ves proyectos co. hasta después de 2030. rio de Salud o tiene que venir años y medio? 
m0 10.000 millones (de pesos) 
para Corfo, 7.000 millones 
ara aviones de carabineros, «etcétera, te das cuenta de que 
las prioridades más urgentes 
delaregión hoy en díano están 
siendo puestas arriba dela me. 
sa. Durante los cuatro años que 
estuvo el actual gobernador no 
puso sanción ningún proyecto. 
para, por ejemplo, listas de 
Espera recién probamos no 

Llegaalla entrevista con un 
archivador lleno de documen: 
tos y, de ahí, nos entrega una 
copla impresa de su programa 
de gobierno que lleva como t 
tulo “A recuperar Magallanes”. 

Riquelme cuestiona que 
recién en el último mes el 
Consejo Regional aprobó pro- 
yectos por 60.000 millones de 
pesos. "Yo hubiese esperado 
que hubiesen llegado mucho ntes al gobierno regional, La 
única forma de cambiar eso es 
que haya una renovación del 
actual gobernador regional y 
cambiemos las prioridades de 
los proyectos que tenemos que 
aprobar”, insiste. 

Sobre el Plan Especial de 
Desarrolo de Zonas Extremas, 
expresa escepticismo sobre a 
disponibilidad de fondos por 

desde el gobierno regional, al 
ciudadanonole interesa. Alo 
que le interesa es que existien- 
do, de aquí a fin de año cerca 
de 60.000 personas en Histas 
de espera, que el gobierno, 
sea regional o nacional, haga 
algo al respecto, Y ninguno 
de los dos hoy día lo está ha- 
ciendo. Y esa es la diferencia. 
Yo no voy a buscar excusas 
en el gobierno nacional para 
o avanzar en soluciones del 
corto, mediano y largo plazo. 
Hoy día, por ejemplo, no se ha 
comprado el terreno contiguo 
al actual hospital porque no 
existe un proyecto, lo cual es 

Para Riquelme, el gobierno 
regional debe adelantarse y 
adquirir elterreno que permita 
ampliar al Hospital Clínico, así 
como se ha hecho con otras 
iniciativas que aún no tienen 
proyectos diseñados, sino sólo 
intenciones. "Esa es la base 
de la descentralización, que 
nosotros tomemos las decisio- 
nes y nole estemos echando la 

“Bueno, los únicos dos 
proyectos emblemáticos son 
proyectos que venían de hace Cerca una década atrás, que 
los aprobamos nosotros y es- 
Lán en ejecución. El gimnasio 
Zavattaroy el Cesfam de la 18. 
El gran problema que tiene el 
actual gobernadores que viene 
prometiendo prácticamen- 
te hace una década y media 
proyectos emblemáticos y mo 
los ha podido sacar adelante. 

Y el problema no es que no 
solamente no los haya podido 
sacar adelante, sino que, más 
encima, hoy día no son estos 
proyectos una urgencia para 
los magallánicos”. 

Listas de espera 
Aunque debe saber que es 

el ministerio de Salud el que 
tiene que planificar e invertir 
en el manejo delos hospitales 
ylas listas de espera, leendilga 
casi toda la responsabilidad al 
gobierno regional y, a fin de Continuar con Su cuestiona: 
miento sobre la priorización de 
proyectos, alega que, con "casi 
500 magallánicos que se están 
muriendo en listas de espera", cree que esa debió haber sido la 
prioridad número uno desde el ño2021, incluso antes que asu- 
miera este Consejo Regional. 

  

taria el caso Conventos? 
“Afectó muchísimo por- 

que prácticamente del 20 al 
30 por ciento del presupuesto 
regional eran transferencias 
a organismos públicos y pri- 
vados durante los dos últimos 
meses de gestión. Si uno toma 
la ejecución presupuestaria de 
todos los gobiernos regionales, 
y este no es un caso particular 
de Magallanes, ve que hay 
millonarias transferencias 
a fundaciones en os últimos 
meses para poder cumplir la ejecución presupuestaria. Y si 
uno velos casos, por ejemplo, 
de Procultura, de Fundación 
Hernando Magallanes, de Are- 
bol, que son los casos investi- 
gados hoy día por Contraloría, Kino se da cuenta que, por 
ejemplo, enel caso de Arevol, 
de repente existan hasta cuatro 
transferencias por cerca de S0 
millones en menos de dos se- 
manas, siempre en los últimos 
meses. Lo mismo Hernando de 
Magallanes y Procultura, en 
diciembre. Estas transferen- 
cias a fundaciones se hacían 
para poder llegar a una ejecu- 

- Pero, ¿no le parece que 
esto es precisamente lo que 
venimos escuchando desde el 
Core respecto de que hay sec- 
tores, por ejemplo, Salud, que 
vanconstantemente al Consejo 
a pedir recursos cuando deben. 
¡seres los quelos provean y/o. 
el gobierno central? 

"Los cludadanos no entien- 
den de dónde viene la plata, ni 

En este punto, Riquelme 
reitera su cuestionamiento al 
Centro Antártico Internacional, 
la idea de construir un túnel 
submarino para cruzar elestre- 
ho de Magallanes yla situación 
del ex hospital regional 

- ¿Cuánto afectó a la mar- 
cha de la ejecución presupues- 

CULPA A LA DERECHA DE NO GANAR EN PRIMERA VUELTA Y ANUNCIA QUERELLA. 
¿Gana en primera vuelta fuerza la segunda? denunciarmás “Creoquosl cacoComeniosalac 

¿Cuáles su proyección o convicción? ¿obarnador sil está impactando mucho ensu imag; 
Nocreomuchoen as encuestas Unasenuestas y vaticina: Independiente de cuál sea el resultado 

    
  

  

dela elección, 

  

parte del gobierno, argumen- 
tando que la situación económi 
ca actual es complicada y que 
«es poco probable que se vean 
avances en este tema durante 
el gobierno actual 

En cuanto al potencial del 
hidrógeno verde como una 
oportunidad de desarrollo para la región, señala que actual- 
mente muchas empresas están 
más interesadas en asegurar 
concesiones y permisos que en 

ASESORÍA 

me dan ganador ami, otras encuestas dan ganador a 
Jorge. S creo que las encuestas nas permiten 
conclusio tancias. Y hoy 
lmenos todas asencuestas marcan 
únasegunda wuéltay esa segunda vuelta vaa erente 
el actual gobernador y mi persona 

“Creo que, en gran medida, so e debe la 
ponsabiidad dela derecha acáen Magallanes que por 
Segundaveznoescapaz e legaraun cuerdo paraun 
candidato único y más compeitivo.Si hubiese habido 
Un candidato Uno de la derecha, hubiese ganado a 
la derecha en primera welta 

Riquelme acusa a la pronsa de no investigar y 

       

    

  

  

PENSIÓN DE vejez 

lagar a tribunales y podriamos 
tener luluron ex gobemador regional lormalizado 
por graves delito de corución. Como lo señaló el 
Fismofiscal Palma, remonidoIraude laco, tráfico 
deinfuencis 

Independiente de cuál sea el resultado de la 
elección, vaa esperar un tiempo prodente y antes 
de terminar el pariodo como consejeo regional, 
as queno existan avances por parte de La fiscal, l 
denunciará y vaa presentar una querella por el aso 
Convenios de Magallanes “para quese puedan recu 
perar esas platas y se pueda determinar quiénes son 
los responsables 

  

  

  

  

  

  

ción presupuestaria del 100 o 
del 99 por ciento en todos los 
gobiernos regionales, sean de 
lzquierda o de derecha". 

Sus inhabilidades 
Riquelme sostiene que la 

corrupción no es un tema de 
un sector político, así como 
tampocoel de las fundaciones. “Es untema transversal que hi. 
cieron todos los gobernadores 
regionales sabiendas”, acusa. 

  

| ¿Algo no va bien? Podemos ayudarte     
    

PREVISIONAL 
SANDRA 

e 
PENSIONES BÁSICAS SOLIDARIAS a pa 

Psicóloga Melissa Colombo Mansilla 
"ilmado copia olaa Unive dile 
plmadon voca de géneros n Tano 

de Ponlo need) dsg pira e atamins de les suas earn Cenes ende coda 
it ai y aci Dado Pet lc e ta ea amd Seamos Ei: Ptas y e fam  
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Elecciones 2024 
Salud se dispararonlas listas de 
espera. Tengo ls estadísticas “telas puedo enviar en Excel. 
Enel2021, teníamos apenas un 
poco más de 2.600 personas en 

listas de espera y hoy día vamos 
allegar afín de año con cerca 
de 60.000. Lamentablemente, 
por un sesgo ideológico del actual ministerio de Salud y del 
actual gobernador, no hemos 
recurrido a poder disminuir 
esa lista de espera a través de 
licitaciones o contratación de 
serviciosenel sector privado”. 

Fl Magallanes, domingo 20d cutre 204 / 15 

PRINCIPALES PROPUESTAS DE 
'SUPROGRAMA DE GOBIERNO 

En su programa de gobierno “A Recuperar Magallanes”, Riquelme: 
plantea diversas iniciativas, comenzando por la urgencias, Así nace su 
Programa VISA Vivienda y Salud 

VIVIENDA. 
1. Elaborar con Minwu un catastro y reglamentar la demanda. 
2. Fiscliza la mo discriminación para que familias con discapacidad y 
detercera edad accedan la vivienda. 
3- Ficalzar la prohibición de usufructo de as viviendas sociales, 
Considerar el 2% de reserva para fans on casos sociales o con 
veros vigentes il, Senama, Senadis, at 

8; Generar un Banco Público de Suelo aciíble para viviendas sociales. 
Riquelme se compromete a 

abordar tal problema con me- 
idas a corto, mediano y largo 
plazo y emprender, también, la ampliación del Hospital Clít- 
co, paralo cual insiste en que es 
urgente comprar los terrenos 
aledaños al recinto, Avanzar en 

Jas licitaciones de servicios en el sector privado y enla contra- 
tación de especialistas, incluso 
del extranjero son sus ideas. 
Esto último pidiendo al minis. 
terio del ramo que declare a — — INFRAESTRUCTURASALUO. 
Magallanes bajo emergencia .- Reubicar espacios del personal administrativo y del ercer piso del 
sanitaria a propósito de las HospialClnico 
abultadas listas de espera. — 2. Comenzar diseño y remodelación dl tacar pis del H para incre 

“Alesgrimirla postura que, mentar box. 
al respecto ha sostenido el Co. 2. Amplar el hospital proyetándalo para 50 años: comprar terrenos 
Jegio Médico, Riquelme vuelve aledaños diseñar Leary comenzar 3 constr. 
a atacar: “El Colegio Médico 4. Estudas lactblidad de un centro de estadía temporal para mágicos 
siempre ha actuado como un especialistas 
cartel, De hecho, AM Patago- 
nia, donde participaban casiel — CRECIMIENTO 
0 delos médicos del Colegio 1. Crear un Plan nacional e internacional de atracción de emprasas a 
Médico, ya fue sancionado en. Magallanes 
2008 por prácticas eñidas con 2. Fomento equitativo y sin discriminación alas insersiones. 

la competencia. Obviamente 3. Atualzación de la política de urismo y programa de promoción a 
que no quieren competen- largoplazo, 
cia y lo que necesitamos es, 4. Plande imersióny revisión de concesiones en áreas protegidas 
justamente, no solamente en 5- Nueva concesónde Zona Franca, que reinvrta en sus instalaciones, el ámbito médico, sino en el. nuevos recintos francos y que fomente la localzación de empresas. 
ámbito de infraestructura, en 
el ámbito de servicios, nece 
tamos tener más competencia”. 

*Sinotenemos competencia 
prosigue, se nos van a seguir muriendo cerca de 800 ma- 
gallánicos al año. Yo respeto 
mucho la opinión del Colegio — INFRAESTRUCTURA 
Médico, pero un gobernador 1. NO se construirá el Centro Antártico Internacional y e destinarán 
se tiene que preocupar de la. esos recursos para el pimer puerto y antepuert de Punta Arenas yla 
gente que se está muriendo ampliación dl exstanlo an Puerto Vilas 
sin atención y después de los. 2. Reducirlosiempos de ejecución de proyectos usando modalidad de 
intereses económicos y de los. disaño referencia. 
sueldos de los médicos”. 3- Hacer que la ciudadanía participo en a definición de las iniciativas 

“Al referirse a Vivienda, ligadas ala Poca Nacional de Zonas Extremas y no sólo actores inv 
Riquelme estima en más de tados porla autoridad polfia de turno. 
7.000 el déficit habitacional y 4 Revisar y actualizar los convence de programación. 
no sólo cuestiona el avance a 5 Estudis de vorsón y inanciamient,parcal total, de programas de 

SALUD 
1. Reducción elitas de esperacontatandopr 
sn forma externa 
2- Lcitr procedimientos médicos con especialistas que puedan prestar 
Serucios init 
3- Retamar negociación con 30 médicos especialistas de Argentina 
que en 2023 expresaron su interés por ajercer en Magallanes, Posibles 
Comenios con centros oncológicos y de especialidades como el de Río 
Gallegos y Barioche. 
d,- Declarar Emergancia Sanitaria on Magallanes por el aumento de 
listas de espera. 

  

imientos y exámenes 

  

“El Colegio Médico siempre ha actuado como 
un cartel... Obviamente que no quieren 
competencia y lo que necesitamos es, justamente, 
no solamente en el ámbito médico, sino en 
elámbito de infraestructura, en el ámbito de 
servicios, necesitamos tener más competencia”. 
  

El consejero retruca tajan- 
temente que su conducta en el 
Core haya sido de permanente 
rechazo abstención apuntando 
¿ue pilas estadísticas y quel 
ha votado aavor cercadel 70% 
delos proyectos presentados por 
Files y quese ha inhabilitado de. 
algunos por los contratos que 
tiene conel Estado. “No sólo me tengo que abs- 
tener, sino que no participo 
Al siquiera de la discusión de 
las comisiones cuando esos 
temas se ven. Principalmente 
los contratos que tengo yo 
con una empresa en la cual 
participo, que es una empresa. 
de capacitación y asesoría en 
emprendimiento”, precisa, 

-¿Quépasa conel rolfisca- 
lizador de los consejeros? 

- "Los consejeros tenemos 
principalmente estas dos fun- 
ciones: sancionar proyectos y 
fiscalizar. No tenemos ninguna 
más Nosotros no podemos prio- 
rizar proyectos, no podemos 

noría y teníamos un consejo 
de 10 miembros, los cuales se 
reunían ala hora del almuerzo 
a decir cómo iban a hacerlas. 
Votaciones en la tarde. Y esa 
es la realidad. Tenemos 10 
consejeros que actuaban en 
loque y que, prácticamente, y 
esonoesmentira, creo que con 
suerte le habrán rechazado dos 
tres proyectos al gobernador. 
regional durante casitres años 
de gestión”. SOCIAL 

1. Programas de cuidados, enfocados en adultos mauores y iscapac 
tados así como de no más violencia nrafamiar 
2- Accesblidad concursal detodos casi $5.00 millones anuales den 
dosconcursables en Magallanes, simplificados bases la postulación. 

  

Para reforzar sus dichos, 
Riquelme puntualiza que, por 
ejemplo, un fin de semana 
tenían que estudiar iniciativas 
por 45.000 millones de pesos. 
quellegaronel viernes y fueron Sancionadas el unes en una dis: 
cusión de 45 minutos "Entonces, 
o sólo no se daban el tiempo 
para discutir los proyectos o. 
Conocer los proyectos, sino que 
“demás trataban de hacerlommuy 
rápido justamente para evitar 
que se fiscalizara”,espeta. 

elaborar proyectos, a pesar de Colegio Médico, través del programa de emer- Luz gas yalcantarladoy platas para la reutilización de aguas servidas, 
que hoy dí, lamentablemente, como un cartel gencia habitacional de este ay muchos consejeros regina: Bobierno, sino que crítica que — — CULTURAYDEPORTE 
les que vana reeleccióno están — -Hablemos desuprograma se haya privilegiado algunos 1. Financiar enorma permanent, anual y compartida con os munici 
prometiendo hacer proyectos . de gobierno. ¿Cudles la mayor . proyectos para sectores por. pos, aciuidades emblemáticas con cargo al B%. des en la Provincia de 
y ellos no tienen esa facultad. _ urgencia que tiene hoy día consideraciones políticas. Ha- . Magallans y una enal rasto delas prouncias 

Cuando nosotros llegamos - Magallanes? bla dela necesidad de innovar 2. Simplicar las bases dl 8% y mantener un 10% de este fondo para 
alConsejo Regional, nos dimos — “Son dos, en orden de pre-  consistemas deprefabricación  asignactras directas de casos de omergenci y alla competencia 
cuenta que estábamos en mi- lación: Salud y Vivienda. En y uso de paneles Sip. 3- Realizar dos concursos anuales del 8% para atender lasnecesidades 

de actividades y competencias durante todo el año. 
DROGAS Y BANDAS DE CRIMEN ORGANIZADO 
Enla entrevista, tambián se abordó el creciente 

problema delráic de drogas yde bandas criminales 
SEGURIDAD. 

se compromete a imertr en esta ámbito y a exigiral—1.- Pollica de imersión programada en material y equipamiento para 
ministerio del Interior que aplque cambios en La ley potiías: renovación de vehículos, adquisición de tecnología para la pre 

Vención del delo; construcción de unidades policiales y reconstrucción 
  

  

En Magalanes Riquelme recordó su denunciaen 2022 Sobre el avance delcriman organizado y destacó que acuzimenteoxetennuetandasy már de cincuenta andas asociadas en aragón. A pesar de que el Gebamoraginalno en sirbucones enseguida 

deimigraciones para mejorar el control de pasajeros. 
an ltransporte interurbano y aéreo, 

Entaza a mportancade coordinarse consenvcios 
Públicos yla necesidad de equipamiento adecuado 
Para la fuerzas de seguridad 

  

relectura de Carabineros, 
2- Aplicación erecente medicación leyde Migraciones que permi 
soltar as compañías aéreas yde transport el tado de pasajeros 
Antes de su legado ala región.
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